

岐阜新聞真学塾

出題 蜚雪ゼミナール

柳津校・寒河江智己



文系科目を指導しています。社会はただ暗記するのではなく楽しく覚えましょう！

問題【社会】

南アメリカ州について、次の問いに答えなさい。

- (1) ブラジルを流れる流域面積が世界最大の川は何か。
- (2) 日本がブラジルから多く輸入している鉱産資源は何か。
- (3) 日本から海外へ永住を目的に移住した日本人またはその子孫を何というか。

豆知識 雑学コラム

日本の反対側、ブラジル

今回は南アメリカ州のブラジルがテーマです。

ブラジルは南アメリカ大陸最大の面積を持つ国（世界第5位）で、ロシアを除いたヨーロッパ州全土の面積よりも大きいです。タイトルにもあるようにブラジルは日本の反対側に位置していて、飛行機での平均移動時間は1日以上はかかります。そういえば2016年のリオデジャネイロオリンピックの閉会式で、安倍晋三元首相がゲームのキャラに扮して、東京から地球を突き抜けて土管で移動する演出がありましたね（覚えていますか？）。

ブラジルの代表的な地形にアマゾン川があります。アンデス山脈が水源で、南アメリカ大陸の北部を流れています。流域には「セルバ」と呼ばれる熱帯雨林が広がっていて、多くの支流があるのが特徴です。河口付近は赤道が通っていますので、テストの問題で赤道を選ぶ問題が出てきた時には、アマゾン川の河口を目印にしましょう！ 場所はブラジルのてっぺんのやや右の方です。ちなみにアマゾン川は年に数回「ポロロッカ」という川の流れが逆流する現象があり、季節によっては高波が発生するのでサーフィンを楽しむ人がいるそうです（笑）。

ブラジルは鉄鉱石やボーキサイトなどの鉱産資源に恵まれた国で、日本はブラジルから鉄鉱石を多く輸入しています。このことは、グラフを使った問題でよく出てきますので必ず覚えましょう！ グラフに「ブラジル」と「オーストラリア」があったら「鉄鉱石」の可能性大ですよ！ 石炭と間違えやすいので要注意です！（「石炭」は「オーストラリア」だけ！）また、南アメリカ州のほかの地域ではレアメタル（希少金属）も採れることも押さえておきましょう。

ブラジルは世界で一番日系人が居住している国と言われています。日系人とは日本から海外へ移住しそこにずっと住み続けている人やその子孫を指します。逆にブラジルから日本にやってきた人もたくさんいて、岐阜県では人口比で美濃加茂市や加茂郡坂祝町に多くのブラジル出身の方が暮らしています。

【解答】

① 川（アマゾン川） ② 鉄鉱石 ③ 日系人